

## PRESENTACIÓN

En una sociedad moderna buena parte de las actividades que realizan los ciudadanos quedan reflejadas en distintos registros administrativos que constituyen por tanto un potente instrumento para la medida y el análisis de la realidad en diversos ámbitos. Las ventajas del aprovechamiento estadístico de esta información son claras pero su utilidad no es inmediata y exige dedicar esfuerzos que sin duda se verán recompensados puesto que esta información puede configurarse como un potente instrumento estadístico para el análisis y la investigación.

Este convencimiento es el que nos condujo a la organización de un Seminario Internacional sobre *El papel de los registros administrativos en el análisis social y económico y el desarrollo del Sistema Estadístico Nacional*, conjuntamente con la Secretaria de Estado de Seguridad Social y la Agencia Estatal de la Administración Tributaria. En estas jornadas se debatió sobre la estadística de base administrativa, se presentaron algunos de los trabajos que se están realizando en España y se dieron a conocer las experiencias de algunos países –Canadá y Suecia– en los que la utilización de registros, la fusión de ficheros y el análisis longitudinal de microdatos están más desarrollados.

En este libro se presentan las contribuciones a este Seminario –Ponencias y Comunicaciones libres– que han sido muchas, variadas en contenido y procedencia y de gran interés dada la cualificación de los participantes. Se publican también los discursos que, en la inauguración y clausura del Seminario, pronunciaron, en la primera, el Secretario de Estado de Seguridad Social y el Director de la Agencia Estatal de la Administración Tributaria y, en la segunda, la Presidenta del INE y el Interventor General del Estado. Estas intervenciones son una buena muestra del interés y expectativas que suscita esta línea de trabajo y de la voluntad de transparencia de este gobierno.

El éxito de la convocatoria y el elevado nivel de las contribuciones nos han animado a la publicación de este libro que, pensamos, constituirá una referencia obligada cuando se hable de estadística en general y de estadística de base administrativa en particular. Asimismo confiamos en que esta experiencia pueda repetirse en un futuro cercano y sea posible no sólo ahondar en las oportunidades y retos del aprovechamiento estadístico de los registros administrativos sino también ocuparnos de muchas experiencias y temas que en esta ocasión no ha habido oportunidad de tratar.

Sólo me resta agradecer especialmente el esfuerzo y dedicación, tanto en la organización del Seminario como en la edición de este libro, de las personas del Instituto comprometidas en estas tareas: Carmen Marcos, Begoña Sanz, Marta Martínez Moure y Esther Díaz Bonilla.

Jesús Ruiz-Huerta Carbonell  
*Director General del IEF*